

Proteccionismo, amenaza para la economía mundial: Gurría (El Financiero 17/09/12)

Proteccionismo, amenaza para la economía mundial: Gurría (El Financiero 17/09/12) Ivette Saldaña Lunes, 17 de septiembre de 2012 México debe seguir con la apertura y la conformación de bloques. Alianzas, vía para resarcir presiones comerciales. Urge construir un sistema fiscal ágil y redistributivo. - Proteccionismo, una amenaza mundial El proteccionismo "es una amenaza" para las economías del mundo, y ante la recesión desafortunadamente en algunos países se adoptan restricciones comerciales, señaló José Ángel Gurría Treviño. De ahí que el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) consideró que la apertura mercantil y la conformación de bloques es una de las políticas que debería seguir el próximo gobierno de México. "La vuelta del proteccionismo se hace cada vez más grave. Como está la recesión y como no avanzan las economías, todo mundo políticamente cree que es apropiado cerrar fronteras y aumentar el proteccionismo, tanto lo que se refiere a comercio como a inversiones." En entrevista exclusiva durante su reciente visita a México planteó que a fin de resarcir presiones es conveniente conformar bloques, tal y como lo hace México en la llamada Alianza del Pacífico (que integran Colombia, Chile y Perú, y a la que se quieren incorporar Costa Rica, Uruguay y Japón). Mecanismos como el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean) y la Alianza del Pacífico, entre otros, permiten que se agrupen países con la misma filosofía del beneficio que es tener mercados abiertos. "Hay que seguir haciendo eso (uniéndose con otros países afines), hay que vincularse, tener un mayor número de países que estén en la red para resarcir las presiones", dijo el exsecretario de Hacienda de 1998 a 2000. Admitió que México ha sido víctima del proteccionismo por parte de algunos países con los que no tiene tratado de libre comercio (TLC), que al verse sometidos a presiones mercantiles y económicas reaccionan cerrando su mercado. Consideró que a México le conviene luchar contra la protección uniéndose a otras economías. Así "se pueden lograr mejores resultados". De ahí que opinó que la asociación Alianza del Pacífico que conformó México "es buena estrategia". Para el excanciller de 1994 a 1998, a diferencia de otras naciones, México arrancará una nueva administración con finanzas públicas sanas, inflación controlada y un crecimiento que duplica el promedio de los países miembros de la OCDE -al esperarse 4.1 por ciento de aumento del PIB para 2012-, un sistema bancario bien capitalizado y acuerdos comerciales, entre otras cuestiones. Pendientes Advirtió, no obstante, que hay problemas de productividad, fallas en la educación, desigualdad, informalidad por la rigidez en el marco laboral, y otros más. Por ello destacó la urgencia de construir un sistema fiscal robusto, ágil y redistributivo, mejorar la calidad de la educación y lograr que la eficacia del presupuesto se mida con resultados de mediano y largo plazo. Además se debe contar con un Estado de derecho más confiable, llevar a cabo una reforma energética, modernizar la ley laboral y tener una estrategia de crecimiento verde. Gurría Treviño subrayó que México tiene una oportunidad histórica para concretar su transformación, sobre todo ahora que hay crisis en economías desarrolladas -en las que se observa una desaceleración- y en las BRIC (Brasil, Rusia, India y China). Muchas reformas se han frustrado por la falta de acuerdos políticos, por lo que un desafío es cambiar la estructura de los incentivos económicos a fin de promover la competencia, la apertura y la productividad, finalizó.